

C'est pour eux une tragédie et pour nous un défi.

Lorsque le Canada a mis sur pied ses programmes d'aide voici près de quarante ans, les besoins manifestes touchaient l'infrastructure. Nous avons dépêché des ingénieurs pour construire des barrages et des chemins de fer. Comme il fallait développer l'agriculture, nous avons fourni des agronomes. L'éducation faisant défaut, nous avons envoyé des enseignants.

Ces besoins demeurent, mais il importe maintenant d'accroître la compétence des administrations municipales. Le Canada comprend certaines des villes les mieux gérées au monde. Nous disposons de l'expérience dont d'autres pays ont tant besoin. Le bureau international de la Fédération canadienne des municipalités aide les municipalités du pays à mettre vos compétences au service des villes du Tiers-Monde.

L'une des approches utilisées est le jumelage des villes, mécanisme des plus propices aux activités conjointes. Par exemple, les efforts de modernisation déployés par la Chine sont concentrés dans les villes et les terres libres côtières. Avec l'aide du Conseil commercial Canada-Chine, votre association réalise un projet novateur de l'ACDI visant à améliorer la gestion des municipalités et à favoriser l'investissement étranger.

Il y a aussi le Projet d'échange de professionnels entre municipalités, dans le cadre duquel ma collègue, M^{me} Monique Landry, a annoncé le versement d'une subvention au cours de votre réunion annuelle de l'an dernier, tenue dans la municipalité régionale d'Ottawa-Carleton.

Aujourd'hui, je suis heureux d'annoncer en son nom l'adoption d'un nouveau programme de rapprochement entre les municipalités du Canada et d'Afrique dont la gestion sera confiée à votre Fédération.

Le continent africain est la région du globe la plus durement touchée par la pauvreté et par la détérioration de l'environnement. L'ACDI a mis sur pied un programme spécial baptisé Afrique 2000 doté d'un budget de 150 millions de dollars, dont 10 millions seront consacrés à la coopération à l'échelon municipal.

Ce programme d'un an, auquel l'ACDI affectera 1,8 millions de dollars, s'adresse à toutes les municipalités canadiennes, grandes et petites. Il vise à favoriser la coopération en matière de formation des fonctionnaires, d'évaluation de l'environnement, de petits projets d'immobilisations axés sur l'amélioration de l'administration municipale et de projets d'aide communautaire. Il s'agit d'un exemple d'initiative